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mas sua 

mãe."
Pierre Joseph Proudhon

Barragem se rompe e distrito de Bento 
Rodrigues, em Mariana, é devastado

Pouca chuva e consumo excessivo de água 
prejudicam o abastecimento em Ouro Preto

Após espera de mais de 
7 anos, reencaminhada 
reforma da escola 
em Antônio Pereira. 5

PÁG.

 Nos últimos meses, o abasteci-
mento de água realizado pelo SEMAE 
tem sido prejudicado pela seca e pelo 
aumento do consumo por parte da po-
pulação.
 De acordo com estimativa descrita 
no Plano Municipal de Saneamento 
Básico de Ouro preto, o consumo pra-
ticado no Município é de aproximada-
mente 450 litros por habitante/dia. Isto 
fica longe do recomendado pela Or-
ganização Mundial de Saúde (OMS). 
Segundo a entidade, uma pessoa pre-
cisa de 200 litros de água por dia para 
se abastecer, tomar banho, fazer comi-
da, lavar vasilha e tudo o mais.
 Essa defasagem tem sido intensi-
ficada com a diminuição no nível de 
água dos reservatórios. O do Itacolo-
mi, um dos maiores, já diminuiu nesta 
seca mais de 20 litros por segundo.

 Segundo o engenheiro civil do 
SEMAE, Luciano Pereira, mesmo 
com a queda na vazão, o desperdício 
de água ainda é um fator determi-
nante para a piorar a situação. “Se a 
população consumisse apenas os 200 
litros de água por dia que são reco-
mendados pela OMS, o sistema do 
Itacolomi teria capacidade para aten-
der satisfatoriamente cerca de 30.000 
pessoas. Esse número representa 
mais da metade da população da se-
de”. 

Manobras
 No intuito de gerar melhorias no 
sistema de abastecimento, o SEMAE 
tem intensificado as manobras para 
que seja possível distribuir água a to-
da a população nesse período de seca. 
Para que as ETAs consigam trabalhar 
durante este período crítico, tem sido 

necessário interromper o abasteci-
mento durante o dia, a fim de armaze-
nar água suficiente para ser bombeada 
para as casas.
 Em virtude dessa interrupção, o 
SEMAE reforça que o fornecimento 
de água, em alguns bairros não acon-
tece durante todo o dia, sendo que a 
distribuição tem sido realizada em 
noites alternadas. Por isso, o SEMAE 
alerta que no período da manhã e da 
tarde, cada um deve economizar a 
água disponível para garantir o seu 
consumo durante o dia.

Prefeito assina decreto para 
evitar o desperdício de água

 Visando diminuir o desperdício de 
água, a Prefeitura de Ouro Preto criou 
o Programa de Combate ao Desperdí-
cio de Água e Proteção ao Meio Am-
biente.
 A partir de agora, a utilização de 
água proveniente do SEMAE para 
lavar veículos automotores, calçadas, 
trocar a água de piscinas ou molhar 
vias e fachadas de condomínios está 
sujeita à fiscalização municipal.
 Essa é uma medida educativa. 
Constatada alguma das situações 
previstas, o usuário deverá, imedia-
tamente, cessar as ações e corrigir as 
anomalias e defeitos que estejam cau-
sando uso inadequado ou exagerado 
da água, sob pena de sujeitar-se às 
cominações legais.
 Para denúncias, entrar em contato 
pelo telefone (31) 98235-4615.

 A barragem de rejeitos de Fundão, da empresa Samarco Mineradora, no distrito de Bento Rodrigues 
(em torno de 600 moradores) se rompeu em torno das 16h da tarde de quinta-feira (5) deixando dezenas de 
vítimas e famílias desalojadas no distrito. No momento do rompimento, cerca de 30 funcionários da Samar-
co trabalhavam no local. Até a finalização desta edição havia confirmação oficial de uma vítima fatal, pelo 
Hospital Monsenhor Horta.
 De acordo com o site G1, o Corpo de Bombeiros de Ouro Preto informou que “moradores da região 
disseram que pessoas estão soterradas” e algumas áreas ilhadas. Por isso, residências do distrito foram eva-
cuadas, e a população direcionada para uma área mais segura, devido à lama que continuava invadindo 
as casas até o fim da tarde de quinta-feira. Viaturas, equipes do Corpo de Bombeiros, agentes da Guarda 
Municipal e Defesa Civil municipal, tanto de Ouro Preto quanto de Mariana, seguiram para o local. 
 O prefeito de Mariana, Duarte Eustáquio, declarou em entrevista à Rádio Itatiaia que essa é uma das 
maiores tragédias da história da cidade. O secretário de Defesa Social de Mariana, Brás Azevedo, disse que 
a situação no local é muito grave e há riscos de mais desmoronamentos, em entrevista ao site Território 
Press. De acordo com o site G1 e Minuto Mais, o Sindicato 
dos Trabalhadores na Indústria de Extração de Ferro e Metais 
Básicos de Mariana (Metabase) afirmou que até 16 pessoas 
teriam morrido e 45 estariam desaparecidas. A Rede Record 
de televisão estipulou em até 80 os desaparecidos, mas a Sa-
marco Mineração não confirmou vítimas fatais, ao menos até 
as 20h 30 de quinta-feira.

Devastação
 O site G1divulgou vídeo capturado de helicóptero no co-
meço da noite do dia da tragédia onde é possível se ter uma 
ideia da devastação que atingiu o local, incluindo a escola 
do distrito, completamente soterrada. Casas desapareceram 
cobertas pela lama, carros foram carregados para o telhado 
das casas, em completa desolação. Como o rejeito continuou 
seguindo em direção a outras comunidades rurais da região, 
Paracatu e outros lugarejos também receberam alerta de eva-
cuação para evitar o aprofundamento da calamidade.

Ponto de apoio
 A Arena Mariana está recebendo os desabrigados. Doa-
ções de colchões, materiais de primeira necessidades, roupas 
e água podem ser feitas no local.

Luis Eduardo Franco/TV Globo Reprodução TV Globo
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 A escola, local que nós outros conhecemos como centro de 
aprendizado, de educação em todos os sentidos, para a forma-
ção do cidadão, transforma-se em algo, que seria a negação da 
mesma, ou seja, da escola. Na semana passada, cenas de dois 
episódios de violência dentro da escola destacaram-se na mídia, 
especialmente, na internet, por meio de vídeos.
 O primeiro caso ocorreu nos Estados Unidos, quando uma alu-
na adolescente negou-se a desligar o celular dentro da classe. O 
professor insistiu, ela não atendeu à solicitação, o que motivou pe-
dido de sua retirada da classe. Como ela não atendeu também à 
segunda solicitação, foi chamado o policial, que dá assistência em 
segurança à escola. Aí, o que era um caso de desobediência às 
normas da escola e à autoridade do professor, coisa muito comum 
entre adolescentes mal orientados no ambiente doméstico, virou ato 
de selvageria. Diante da teimosia da menina, o policial segurou-a 
pelo braço, sacudiu-a, derrubou-a no chão junto com a cadeira e 
a arrastou pelo chão para fora da sala. Nenhum civilizado, em sã 
consciência, admitiria tal atitude nem com relação a animais, o que 
se pôde constatar pela reação espontânea do público ao tomar co-
nhecimento do fato, que se robustece de maior gravidade por ser 
negra a menina rebelde. Registre-se ainda que, embora rebelde, 
a garota não manifestou nenhuma reação física, o que seria de se 
esperar contra a brutalidade do policial. Crê-se que nem o professor 
em classe, confiante na solução do conflito mediante força coerciti-
va, esperava por tal comportamento do agente de segurança. 
 Num país em que leis e regulamentos se fazem cumprir, rigoro-
samente, outra atitude não se esperava do professor em classe, ao 
apelar ao policial de plantão, mas este extrapolou sua autoridade, no 
local (escola), contra menor de idade, sexo feminino. Além de tudo, 
por ser ela negra, e o policial branco, o ato selvagem reveste-se de 
conteúdo conflitante de natureza étnico-racial, que ainda impele o 
ódio entre brancos e negros na sociedade norte-americana. O epi-
sódio mostra quão grande ainda é a distância, inadmissível onde se 
querem todos iguais em regime de liberdade democrática!
 O segundo caso, mais insólito ainda, foi próximo, numa escola 
pública, de primeiro grau, em Macaé, estado do Rio. Garoto de 
apenas sete anos de idade, não sabe o porquê, passou a depredar 
o ambiente, derrubando móveis e outros objetos da escola, não 
aceitando as ponderações da professora e outras testemunhas, 
que evitaram tocar no garoto, presume-se que em atitude de cau-
tela contra falsas interpretações dentro do regime de impunidade 
infantojuvenil vigente.
 A cena foi gravada em vídeo e disponibilizada na internet, mais 
uma vez, presume-se, como prova que não haveria em simples re-
lato testemunhal. A polêmica se estabeleceu e vozes divergentes 
se levantaram. Caçadores de pelo em casca de ovo suspeitaram 
de caso armado, pois havia alguém equipado para filmar, como se 
celular/filmadora não estivesse ao alcance de todos e disponível a 
qualquer momento; pura maldade com intenções duvidosas! Dis-
cutível seria a publicação do vídeo na internet, taxada por alguns 
de constrangedora e sensacionalista. Entretanto, é válida como 
alerta à sociedade, desde que não identificada a criança que, co-
mo de fato, ficou no anonimato. A publicação é a prova de que o 
aluno comportou-se agressivamente, sem que houvesse, em sen-
tido contrário, qualquer força física para contê-lo em sua fúria.
 As razões para o comportamento daquele garoto devem estar 
fora da escola, talvez em casa, onde pode ser vítima, mas, naque-
le momento, a vítima foi a comunidade escolar. Entretanto, teóri-
cos se levantam com críticas contra os professores que, segundo 
eles, não agiram profissionalmente, como se fossem formados 
para lidar com a fúria em classe. Se a causa não estiver na saúde 
mental, a merecer, no mínimo, assistência psicológica, seu com-
portamento pode ter origem em desajuste na educação domésti-
ca, e, isso não é a escola que corrige.
 Entretanto, antes que se investiguem as prováveis causas do 
episódio, lança-se a culpa nos ombros do professor; atitude, diga-
-se de passagem, irresponsável! É muito fácil teorizar longe da sala 
de aula, completamente dissociado dos alunos e, portanto, alheio 
à realidade. Quem criticou, jogando a culpa nos professores, de-
veria passar pela mesma experiência, para avaliar as bobagens 
ditas! Na maioria das vezes, esse comportamento antissocial, que 
não é exclusivo do mundo infantojuvenil e se alastra por toda a 
sociedade, nasce com a nova criação (não educação) dos filhos, 
sem freios, sem rédeas, conforme recomendado pelos partidários 
do laissez-faire, na educação.
 No tempo do tapa na mão e da palmada na bunda, pirralho não 
aprontava tantas “gracinhas”!

Violência na escola
Samarco quita dívida de mais de 
R$ 10 milhões com Mariana e Ouro Preto

17 anos17 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Reconhecimento do valor, que veio em momento crucial para as cidades mineradoras, 
só foi possível mediante forte atuação da AMIG; entidade visa agora 

conquista de pagamento da Vale ainda nos próximos 60 dias

 Após anos de luta pelo reco-
nhecimento de uma dívida refe-
rente à diferença da arrecadação 
da Compensação Financeira pe-
la Exploração Mineral (Cfem) 
dos anos de 2010 até 2014, a 
mineradora Samarco enfim ce-
deu e admitiu seus débitos com 
as cidades mineradoras de Ma-
riana e Ouro Preto. A empresa 
já depositou a primeira parcela, 
no total de R$ 10.551.569,87 e 
vai finalizar todo o débito em 
mais quatro prestações, com 
valores ainda não divulgados. 
De acordo com o prefeito de 
Mariana, Duarte Eustáquio Jú-
nior, o dinheiro veio em boa 
hora. “Estamos passando por 
um momento muito difícil, com 
a inconstância econômica e a 
grande variação da CFEM, e 
esse pagamento vai nos ajudar 
a alinhar as contas da prefeitu-
ra”, garante. A cidade já recebeu 
R$ 6.025.015,81. José Leandro 
Filho, prefeito de Ouro Preto, 
corrobora a importância do re-
cebimento de R$ 4.526.554,06 
para a prefeitura ouropretana 
nesse momento. “Nossas cida-
des estão passando por grandes 
dificuldades e não sabemos co-
mo será daqui pra frente, pois 
o cenário tende a piorar. Esse 
pagamento vai aliviar, momen-
taneamente, a nossa atual situa-
ção”, reforça.

Vale reconhece dívida dos 
transportes

 Em uma recente reunião do 
presidente da Vale, Murilo Fer-
reira, com a diretoria e os advo-
gados da AMIG ficou acordado 
que a mineradora vai terminar 
de pagar os valores decorrentes 
aos 10 anos da tese dos transpor-
tes, de acordo com a apresenta-
ção do parecer técnico da Ad-
vocacia-Geral da União (AGU) 
sobre o assunto. A dívida já se 
arrasta há mais de duas décadas 
e o montante ultrapassa os R$ 
330 milhões. “O montante é re-
ferente aos cinco anos restantes 
do pagamento que a mineradora 
já havia começado a quitar em 
2013, mas que foi interrompido, 
pois a Vale disse que precisava 
de um parecer da justiça reco-
nhecendo que era realmente de-
vedora para liquidar os débitos”, 
explica o presidente da AMIG e 
prefeito de Congonhas, José de 
Freitas Cordeiro (mais conhe-
cido como Zelinho). Agora, co-
mo a nota técnica da AGU que 
comprovam os valores e a real 
dívida, a mineradora se dispôs a 
custear os valores remanescen-
tes dos dividendos. “A Vale está 
pagando o passivo final, que é 
extremamente importante para 
as prefeituras durante esse mo-
mento tão difícil para os muni-
cípios mineradores”, comenta o 

presidente.
 A fim de agilizar o processo, 
a AMIG se ofereceu a entregar 
um requerimento ao Departa-
mento Nacional de Produção 
Mineral (DNPM) para que o 
órgão possa dar o seu “De Acor-
do” sobre os valores e vincular 
seu entendimento ao entendi-
mento da Nota Técnica emitida 
pela AGU. “Após o reconhe-
cimento do DNPM, a Vale vai 
apresentar os documentos ao 
seu Conselho e submeter o pa-
gamento restante. É mais uma 
grande vitória da AMIG”, con-
clui Zelinho. 

MOBILIADORA CACHOEIRA

          (31)3553.1607
R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo 

Deixe sua sala bonita e confortável com os novos 
modelos de conjunto estofados que chegou com 

ótimos preços 
e grandes 
promoções!  
Dividimos em 12 
vezes no cartão
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Escola de Ensino 
Técnico “Eurípedes 
Barsanulfo”

MATRÍCULAS ABERTAS De 09/nov a 26/dez/2015

 CURSOS TÉCNICOS:
Técnico em Enfermagem
Técnico em Massoterapia
Técnico em Nutrição e Dietética
 ESPECIALIZAÇÃO:
Especialização em Enfermagem do Trabalho (Sem Estágio)

Especialização em Atendimento em UTI ( Adulto Infantil e Neonatal)

Está
gios 

garantid
os

DOCUMENTAÇÃO NECESSÁRIA:
Identidade, CPF, título de eleitor e comprovante eleitoral, comprovante de 
residência, certificado de reservista (sexo masculino), histórico escolar ensino 
médio (frente e verso)  e 1 foto 3x4. Diploma de Técnico em Enfermagem (frente 
e verso), para alunos das Especializações.

Em breve curso de qualificação 
de Cuidador de Idosos

R. Mec. José Português, 18 - São Cristóvão 
OURO PRETO - 3552.2664 
escolatecnicaeb@yahoo.com.br

Garanta sua vaga no 
mercado de trabalho, 

qualifique-se! 

Reconhecida 
pelo Parecer 
CEE nº923 
de 22/12/04  
- Portaria 
nº388 de 
23/03/05

Início das aulas:
Fevereiro/2016

Horário de Funcionamento: 
De 2ª a 5ª.  Das 14 h às 21h. 
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PANORAMA

Gilmara Marques

valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Muito “eu” e 
pouco “nós”

AMENIDADES

 Nem chegamos ainda ao ano eleitoral (embora estejamos bem 
perto) e eles já estão em toda parte. Como tem gente boa neste 
mundo! Preocupados com as minorias, realizadores de benfeitorias 
nas mais diversas áreas, fora as promessas e preocupações com 
a coletividade e o bem comum. Tudo sem o menor interesse, gente 
altruísta, pensando exclusivamente no bem do próximo. A candida-
tura vem depois. Agora, são apenas “cidadãos de bem”.
 Sempre reneguei a generalização, em todas as áreas, e não é 
agora que vou generalizar. De jeito nenhum. Tem gente boa por aí 
também, mas esses sempre foram bons, não resolveram mostrar 
a sua bondade em período pré eleitoral. “Eu” faço isso, “eu” realizo 
aquilo, “eu” resolvo aquilo outro... é muito “eu” para pouco “nós”. 
Do jeito que a coisa anda, nas eleições do ano que vem, se cada 
um votar em si, teremos empate. Todo mundo é pré-candidato!
 Ironias à parte, duvido que você que me lê agora já não saiba 
de pelo menos uma pessoa que é pré candidata (pensando por 
baixo, em termos de números). Na sua rua, no seu trabalho, entre 
os seus amigos ou colegas, com certeza terá alguém. Ouro Preto 
elege 15 vereadores. Ainda não dá para fazer uma previsão, até 
porque muitos desistem pelo caminho, mas, pelo quadro que se 
desenha, se multiplicarmos pelo número de pré candidatos, vão 
aparecer muitos zeros aí, com certeza.
 Não tenho nada contra a candidatura de ninguém, até porque 
faz parte da democracia oportunidades iguais. Sou contra a hipo-
crisia de alguns, aliás, de muitos. Existem os candidatos sérios e 
comprometidos, existem os que entram para fortalecer legenda, 
existem os que querem o “salário” (político não é profissão, mas 
tem salário, e muito bom), etc. Enfim, cada um que se candidate 
pelo motivo que quiser, não é da minha conta. Da minha conta é o 
meu voto, que deve ser consciente e levar tudo isto em considera-
ção. O que não dá para engolir é tanta boa ação de uma hora para 
outra. Pessoas que nunca fizeram nada, nunca se preocuparam, 
nunca se interessaram, em alguns meses, se transformam no pró-
prio messias. Não são poucos que apresentam esse perfil.
 Tenho ouvido muito que o povo não é mais bobo, que o po-
vo acordou, etc. Sinceramente, tenho minhas dúvidas. Será que 
acordamos mesmo? Será que realmente deixamos de ser bobos? 
Ou será que vamos confundir “boas ações” às vésperas de eleição 
com o caráter do candidato? Pior, será que vamos engolir palavras, 
promessas, acreditando no “eu sou do bem”, “eu sou o salvador”, 
etc? Tomara que não. Tomara que tenhamos mesmo acordado.

 No dia 1º de novembro, aniversaria o “cabeleireiro” Adão de Jesus dos 
Santos Carlos, que não é santo mas nasceu no dia de todos eles, conforme 
calendário católico. Não é santo e muito menos o Francisco de Assis, mas 
aqui se mostra a conversar com uma cocota. Seus amigos lhe dão os para-

béns pela data natalícia com votos de felicidades e sucesso.

A professora Gilmara Marques, junto com a Direção da Escola Estadual 
Padre Afonso de Lemos, parabenizam e engrandecem a bela iniciativa do 
América Futebol Clube de receber em sua sede os alunos das escolas pú-
blicas. Trata-se de um momento único e mágico, que eleva a autoestima e 

a certeza de que os sonhos podem se tornar realidade.

Nylton Batista

A diretoria da Associação 
Ouro Preto Moradia e Ci-

dadania convida para a próxima 
reunião que será realizada no 
dia 11 (quarta-feira) às 19h, no 
plenário Sebastião Francisco da 
Câmara Municipal.

Estão abertas as inscrições pa-
ra o Vestibular e Exame de 

Seleção 2016/1 do IFMG. Ao todo, 
são 3.594 vagas, sendo 2.220 para 
cursos técnicos (integrados e sub-
sequentes) e 1.374 para superiores 
(bacharelado, tecnologia ou licen-
ciatura). As inscrições tem taxa de 
R$ 50,00 para cursos técnicos e R$ 
70,00 para os de nível superior. Os 
pedidos de isenção de taxa de ins-
crição podem ser feitos entre 27 de 
outubro e 6 de novembro, de acor-
do com edital disponível no site da 
instituição. As provas serão realiza-
das no dia 20 de dezembro.

A primeira residência da 
América do Sul para abri-

gar escritores perseguidos ou 
ameaçados de morte em seus 
países de origem será inaugurada 
durante o Fórum das Letras, que 
acontece de 4 a 8 de novembro, 
em Ouro Preto. A CABRA (Casas 
Brasileiras de Refúgio) associa-
ção afiliada à International Cities 
of Refuge Network (ICORN) in-
termediou o contato entre a Uni-
versidade Federal de Ouro Preto e 
a instituição disponibilizará uma 
bolsa de residência anual.

Os músicos Marcelo Pariz-
zi (flauta) Mariana Jelen 

(viola) e Gina Umstead (violino) 
se apresentam no dia 7 de no-
vembro, às 18h30. Os ingressos 
para a apresentação são vendidos 
a R$10,00 na portaria do Museu, 
a partir do dia 04/11. Estudantes e 
idosos pagam meia entrada. Me-
diante apresentação de compro-
vante de endereço, moradores de 
Ouro Preto não pagam ingresso.

O congado de Nossa Senhora 
do Rosário e Nossa Senho-

ra das Graças de Ouro Preto, cele-
brarão nos dias 7 e 8 de novembro 
a festa em homenagem a Nossa Se-
nhora do Rosário. A programação 
conta com procissão, novena, co-
roação do reinado da festa e mais. 
Informações: (31) 8597-8139.

No dia 01 de novembro, no campo do Oratório Dom Bosco, aconteceu 
às 11h o jogo do Boca Júnior 3x2 Alto da Beleza, às 13h Indepen-

dente 3x3 Nacional e às 15h Thilangos 0x1 Pastinho. No domingo (08) 
acontecerá o encerramento da fase de classificação do Torneio de Bairros 
2015, com jogos de Independente x Pastinho, Turma do Buteco x Boca 
Júnior e Alto do Beleza x Havaí.

A jornalista e comentarista, Mirian Leitão é convidada da sexta edi-
ção do Fórum das Letrinhas 2015. No evento ela falará sobre sua 

publicação “Flávia e o Bolo de Chocolate”. O Encontro gratuito aconte-
ce no dia 8 de novembro, às 10h30, no Centro Cultural Fiemg. A Fiemg 
está localizada na Praça Tiradentes, 4 , Centro, Ouro Preto. Informações 
pelo telefone: (31) 3551-3637

No dia 31 de outubro, Núbia, comemorou em grande estilo e com muita simpatia ao lado de seus pais, Juraci e Márcia, irmãs, Shirley e Tamara, e demais familiares seus 18 anos. 
Residente na Vila Aparecida, em  Ouro Preto, amigos e familiares, incluindo a vovó Lia, desejam muitas felicidades. Parabéns a aniversariante!

No dia 29 de outubro a 
AOPA – Associação 

Ouropretana de Proteção 
Animal vacinou todos os cães 
que estão no CCZ de Ouro 
Preto, protegendo a saúde 
desses animais que esperam 
por adoção responsável. A 
equipe contou com a ajuda 
do CCZ e agradece ao Fórum 
Nacional de Proteção e De-
fesa Animal (FNPDA), pela 
doação das 300 vacinas.
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R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir 

de R$54,90
*consulte condições

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

4OURO PRETO

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
LEONARDO FERNANDO MAR-
TINS PEREIRA, brasileiro, solteiro, 
mecânico de manutenção, natural de 
Ouro Preto-MG, nascido a 05/04/92, 
filho de Geraldo Pereira e Marilza dos 
Santos Martins Pereira e FERNAN-
DA DE OLIVEIRA FELIPE, brasi-
leira, solteira, do lar, natural de Ponte 
Nova - MG, nascida a 27/06/94, filha 
de José Edmundo Felipe e Azelanja de 
Oliveira Felipe; Ambos residentes nes-
te subdistrito;
ANDRÉ DE ARAÚJO MENDES, 
brasileiro, solteiro, açougueiro, natural 
de Ouro Preto-MG, nascido a 01/07/91, 
filho de José das Mercês Mendes e Ma-
ria Isabel de Araújo Pereira Mendes e 
JOSIELLE FERREIRA DA SILVA, 
brasileira, solteira, copeira, natural de 
Ouro Preto-MG, nascida a 13/09/95, 
filha de Cláudio Ferreira da Silva e 
Mariélcia Lionoura Celino; Ambos 
residentes neste subdistrito;
THIAGO TOBIAS GONÇALVES, 
brasileiro, solteiro, leiturista, natural de 
Ouro Preto-MG, nascido a 03/11/91, 
filho de Evaldo Pedro Gonçalves e 
Luciene de Barros Tobias Gonçalves e 
LEIDIANE FERNANDA MOREI-
RA, brasileira, solteira, cabeleireira, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
04/01/92, filha de Jadir Batista Moreira 
e Leila Evangelista Ozório Moreira; 
Ambos residentes neste subdistrito;
CHARLES MARCELINO DE 
OLIVEIRA, brasileiro, solteiro, co-
merciário, natural de Aracruz-ES, 
nascido a 17/12/90, filho de Wilton 
Marcelino de Oliveira e Adelina Ma-
ria dos Santos e MAIARA BRENDA 
RIBEIRO DA CUNHA, brasileira, 
solteira, atendente, natural de Belo Ho-
rizonte - MG, nascida a 11/04/92, filha 
de Welton Ricardo da Cunha e Gilmara 
Ribeiro da Costa; Ambos residentes 
neste subdistrito;
JÉFFERSON ELIEZER DE OLI-
VEIRA, brasileiro, solteiro, motorista, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
27/09/93, filho de Joel de Oliveira Fi-
lho e Suely Freitas Xavier de Oliveira e 
TALITA KÉSIA PEREIRA, brasilei-
ra, solteira, estudante, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 17/12/89, filha 
de Alexandre Marcos Pereira e Maria 
Efigênia de Oliveira Pereira; Ambos 
residentes neste subdistrito; 
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
   Ouro Preto, 4 de novembro de 2015.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO DA SEMANA:
Selador Acrílico 18 L   R$114,29

Coralit Auto Brilho 3,6 L   R$67,97
Trabalhamos com PAPEL PAREDE

Rende Muito Coral 18L   R$165,83

Lâmpada Super Led 6 w   R$15,99
à vista no dinheiro ou cartão de débito

COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 30 (TRINTA DIAS) – Drª. Leticia 
Drumond, MM. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exer-
cício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, expedido dos autos nº 0461.15.004208-7, da Ação de USUCAPIÃO proposta por VIRGÍLIO CANDIDO DE 
FIGUEIREDO, brasileiro, casado com Lenir Aparecida Silva, empresário, inscrito no CPF nº 201.895.916-68, portador 
do RG MG-2.073.554, residente na Rua dos Inconfidentes, nº 332, bairro Barra, Município de Ouro Preto, Estado de 
Minas Gerais. O presente memorial descritivo tem por objetivo demonstrar e qualificar o imóvel: Urbano, situado na Rua 
Antônio Esteves do Sacramento, bairro Jardim Alvorada, Ouro Preto/MG a uma distância de 97 metros da esquina com a 
Rua Presidente Castelo Branco, constituído por um terreno com área de 231,29m2 e perímetro de 64,19 metros dentro das 
seguintes divisas e confrontações: pela frente confrontando com a Rua Antônio Esteves do Sacramento, numa extensão 
de 15,00m; pelo fundo confrontado com Logradouro Público, nas extensões de 2,87m; 12,60m;7,40m; pelo lado direito 
confrontando com terrenos de Luis Gomes da Silva numa extensão de 19,20m; pelo lado esquerdo confrontando com 
Logradouro Público numa extensão de 7,12m. E, por este edital CITA todos os que se encontram em lugar incerto e não 
sabido, bem como os eventuais interessados para, querendo,vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) 
dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, como verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.285 do CPC). 
E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MM Juíza de Direito, Letícia Drumond, expedir o presente edital que 
será publicado no “Diário do Judiciário” e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Co-
marca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 06 de julho de 2015. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã 
Judicial em substituição, subscrevi. Leticia Drumond, Juiza de Direito.

GOL 1.0 ano 98/99, 
4 portas, 2º dono.

Cor verde metálico.
R$ 9 mil. Tels: (31) 

9613-1256 
e  8465-2776

Vende-se
O Bazar Faria é associado a Rede 

Brasil Escolar e garante os melhores 
preços e variedade da região!

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Não perca 
tempo, compre 

tudo em um 
só lugar.

Brinquedos nacionais 

e importados, mate-

rial escolar, enfeites, 

perfumaria e uma 

infinidade de opções 

para presentear

Madeireira 
TAQUARAL

Madeira de escoramento 
de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante Sky para toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x R$54,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY

8ª edição dos Jogos da Melhor Idade 
diverte idosos de Ouro Preto

Com o objetivo de proporcionar uma melhor 
socialização, o evento ofereceu diversas atividades como 

palavra cruzada, voleibol, dama, queimada e outros
 Cuidar de quem sempre 
cuidou de nós. É com este 
objetivo que a Prefeitura 
de Ouro Preto, através da 
Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer, realizou 
os Jogos da Melhor Idade. 
Iniciado na segunda-feira 
(26), a 8ª edição do evento 
aconteceu no OPTC e rece-
beu aproximadamente 100 
idosos ouro-pretanos, que 
também participaram de 
atividades esportivas como 
bola ao cesto, pega varetas, 
truco e buraco.
 Para o diretor de espor-
tes da Secretaria, José Mo-
reira, é importante realizar 
eventos voltados para os 
idosos, de forma que se pos-
sa atender a todas as idades. 
“A maior parte das ativi-
dades, devido à idade mais 
avançada de alguns, a gente 
faz no intuito de brincadeira. 
Sem sentir, a pessoa pratica 
exercício físico e a competi-
ção entre as equipes provoca 
certo acirramento também”.
 Os experientes partici-
pantes foram divididos em 
três grupos, diferenciados 
pelas cores azul, verde e 
vermelho. Cada atividade 
realizada gerava uma pon-
tuação para a equipe. No 
final, o time que somasse o 
maior número de pontos se 
destacaria como o vencedor 
da competição.
 A aposentada Gisélia 
Maria Ribeiro, de 65 anos, 
disse que os jogos são uma 
oportunidade de melhorar o 
relacionamento da melhor 
idade. “Aqui nos encontra-
mos e vivenciamos bons 
momentos. A gente tem uma 
equipe que está preparada 
para ofertar jogos para nós 
para que possamos melhorar 
o nosso nível intelectual e 
evitar o alzhaimer. É um 
momento de descontração 
que a melhor idade tem para 
poder colocar para fora essa 
alegria que nós temos”.

 O presidente do Clube 
Renascer, Wellington Xa-
vier, de 70 anos, que parti-
cipa dos Jogos da Melhor 
Idade desde sua primeira 
edição, lembrou que “a inte-
gração é sempre a mesma, o 
que torna o ambiente alegre 
e festivo e é muito impor-
tante para nós que a Prefei-
tura promova todo ano este 
tipo de encontro”, finalizou.
 A final aconteceu na 
quinta-feira (29) e teve co-
mo campeã a equipe verme-
lha, que nos quatro dias de 
evento totalizou 148 pontos. 
Em segundo lugar ficou 
a equipe verde, com 147 
pontos e, com 145 pontos, o 
grupo azul conquistou o ter-
ceiro lugar. Como prêmio, 

todos os idosos ganharam 
uma medalha de participa-
ção na 8ª Edição dos Jogos 
da Melhor Idade.

Grupo de apoio ajuda 
pessoas a lidarem com o luto
 Superar a perda e transformar a dor e o luto em algo positivo. É 
com esse objetivo que o grupo de apoio API (Apoio a Perdas Irre-
paráveis) passará a se reunir mensalmente em Ouro Preto. O API é 
uma iniciativa da própria comunidade, é coordenado por psicólogas e 
propõe o compartilhamento de experiências para inspirar e fortalecer.
 Isabella Ribeiro, psicóloga, explica mais sobre a ação: “a ideia é 
justamente nos reunirmos para falarmos sobre nossas perdas e a for-
ma com que lidamos com isso. O grupo se reúne para compartilhar 
e aprender uns com os outros”. Para ela, “ao trocarmos experiências, 
aprendemos a lidar com a ausência, e como continuar seguindo a 
vida”. Essa é a primeira vez que o grupo se reuniu em Ouro Preto. O 
essencial para a participação é a disponibilidade para se abrir diante 
de vivências comuns. O primeiro encontro aconteceu no dia 31 de 
outubro na praça Monsenhor João Castilho Barbosa 30, no Pilar. A 
partir de agora, as reuniões serão mensais no Município. Interessados 

podem se inscrever na Secretaria da 
Paróquia do Pilar, tel: 3551-4735.
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Autoridades visitam escola 
há sete anos em construção

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Vereador Léo Feijoada é 
contrário a retirada do 
asfalto no Morro da Gambá
 Na tarde de quarta-feira, 04 de novembro, o vereador Léo 
Feijoada foi até a Rua Pandiá Calógeras, mais conhecida como 
“Morro do Gambá” para demonstrar a sua insatisfação em rela-
ção a retirada do asfalto na mesma.
 A prefeitura de Ouro Preto recebeu uma notificação do 
Iphan (Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional) 
para que apresente um plano de retirada do asfalto da Rua 
Pandiá Calógeras, em área sob tombamento federal. Segundo 
o órgão a obra de recapeamento tinha autorização para ser 
executada em apenas um trecho. Desse modo, o poder público 
municipal terá que recompor a via com paralelepípedos.
 O vereador Léo Feijoada ressaltou a importância da ligação 
que o Morro faz, e destacou que o local é a maior via de trânsi-
to da cidade que liga o moderno ao histórico. “Eu acredito que 
o município deva recorrer dessa decisão, porque uma decisão 
judicial deve beneficiar as pessoas. Qual o mal que o asfalto 

 Professores e diretores da rede 
de ensino de Ouro Preto reuniram-
-se na sexta-feira (30) na Escola 
Estadual Professora Daura de Car-
valho Neto, em Antônio Pereira, 
para conversar e acompanhar a 
secretária de Estado de Educação, 
Macaé Evaristo, a Superintendente 
Regional de Ensino de Ouro Preto, 
Crovymara Batalha, e o deputado 
estadual, Thiago Cota, em visita as 
instalações do prédio que segue em 
construção. Os educadores esperam 
receber apoio das autoridades para 
resolver o problema que dura mais 
de 7 anos.
 Promessas, atrasos nas obras, 
infiltrações, novas promessas, ra-
chaduras, goteiras e novos atrasos 
fazem parte da história, que já dura 
mais de sete anos, da construção do 
novo prédio do ensino fundamental 
estadual de Antônio Pereira, distrito 
de Ouro Preto. Ao longo dos anos, 
a demora já fez com que a escola se 
mudasse duas vezes de endereço, 
colocando as crianças em salas im-
provisadas e provisórias. A comu-
nidade, assim como os educadores, 
pedem que a obra seja totalmente 
concluída para enfim trazer os alu-
nos a um ambiente adequado, plane-
jado e espaçoso, cooperando assim 
para melhores resultados no apren-
dizado e desenvolvimento dos estu-
dantes.
 A construção possui mais de 
30 salas de aulas, laboratórios com 
depósitos apropriados, sala para 
orientação, cozinha com despen-
sa e própria para servir de maneira 
mais prática a refeição dos alunos, 
mesas e cadeiras compradas, mesas 
de alvenaria feitas para o refeitório, 
vestiário próximo a quadra de espor-
tes e também para os funcionários. 
Bebedouros e lâmpadas também já 
estão instalados e funcionando. En-
tretanto, falta acabamento em algu-
mas partes da construção, terminar 
o muro do local, finalizar a quadra 
de esportes, refazer 60% do telhado 
que foi destruído com vendavais, as-
faltar o redor do colégio, etc.
 A diretora da escola, Sueli Ferrei-
ra, explica a importância do espaço 
para os alunos. “Espero que a reunião 
de hoje não fique só na reunião e que 
de fato se consiga realizar a conclu-
são da obra e estarmos aqui com os 
meninos o quanto antes, porque os 
alunos precisam. Faz falta demais o 
espaço para desenvolver um trabalho 
adequado com eles”, afirma.
 O deputado estadual Thiago Co-
ta esteve presente na reunião e des-
tacou a importância da conclusão 
da obra e do contato com a comu-
nidade. “Acho que a presença da se-
cretária de estado aqui já demonstra 
que as coisas terão soluções e des-
dobramentos positivos para nossas 
demandas da escola. Só espero que 
sejam mais rápidas, a gente sempre 
briga para que as coisas, principal-
mente na educação e saúde, sejam 
mais rápidas. Em breve voltaremos 
aqui para encontrar a comunidade 
de Antônio Pereira e pegar outras 
demandas dos moradores”, salienta 
o deputado.
 A Secretária de Educação de 
Minas Gerais, Macaé Evaristo, vi-
sitou as instalações da construção e 
aproveitou para assumir o compro-
misso de que o Governo Estadual 
concluirá a obra, que inclui a fina-
lização das obras e reparos, com 
previsão de entrega para o primeiro 
semestre de 2016. Macaé destacou 
ainda a importância de preservar o 
patrimônio, sendo segundo ela, os 

alunos como o maior patrimônio a 
ser zelado, ressaltando então a ne-
cessidade de cuidar não só do prédio 
após sua conclusão e entrega, mas 
também dos estudantes e das pes-
soas que estão inseridas ali. 

Escola e abrigo
 Em setembro do ano passado, 
a comunidade de Antônio Pereira 
protagonizou um vendaval histórico 
que desabrigou mais de 30 famílias 
após intensa chuva que destelhou 
mais de 100 residências na região.
 Com a situação, famílias da 
localidade se mudaram provisoria-
mente para a escola. Mesmo com 
infiltrações, rachaduras e obras por 
concluir, o local serviu de abrigo aos 
moradores por cerca de três meses. 
Marcas de bolas e pequenas frases 
nas paredes relembram como, mes-
mo com defeitos e atrasos, a cons-
trução foi importante para abrigar as 
famílias desalojadas e o seu papel 
fundamental na comunidade de An-
tônio Pereira.
 Dona Dunga, que trabalha na 

Caroline Hardt

escola de ensino infantil do distrito, 
aproveitou a oportunidade para falar 
sobre as mudanças e dificuldades 
que o ensino público já passou, lem-
brando que inicialmente o número 
de alunos era tanto, cerca de 750, 
que o prédio não comportava, sen-
do necessário transformar todos os 
cômodos em salas de aula. “Aqui 
em Antônio Pereira sempre falta tu-
do. No prédio anterior, corredores, 
terreiro, sala da diretora, tudo virou 
sala. Vivíamos em péssimas con-
dições e precisamos agora de uma 
nova reforma na escola. Não temos 
como educar os alunos. Se os pais 
não conseguem educar cinco, como 
iremos educar 40 alunos?”, destaca 
a moradora que frisa ainda a vulne-
rabilidade do distrito e o descaso das 
autoridades municipais.
 Nos próximos meses, após 
anúncio de Macaé que o Governo 
Estadual concluirá as obras e fará as 
reformas necessárias, a construção 
deve seguir para finalizações e en-
trega no primeiro semestre de 2016.

Justiça proíbe Ouro Preto 
de pagar empresas 
investigadas por fraudes
 Por pedido da 4ª Promotoria de Justiça da Comarca de Ouro Preto e do Gru-
po Especial de Promotores de Justiça de Defesa do Patrimônio Público (GEPP) 
a Justiça Estadual de Ouro Preto deferiu pedido liminar e determinou que o mu-
nicípio de Ouro Preto se abstivesse de realizar qualquer novo pagamento em 
favor de duas empresas de engenharia investigadas na Operação Minerva e con-
tratadas com base em duas concorrências públicas nulas. As decisões preveem, 
ainda, multa de R$ 300 mil no caso de descumprimento da ordem.

Veja aqui detalhes da operação
 Em abril, o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ingressou com 
Ação Civil Pública com pedido de nulidade dos registros de preço visando a 
execução de obras públicas, com fundamento na inadequação da modalidade 
escolhida e, ainda, outros graves vícios nas licitações, tais como a inexistência 
de projetos e a indefinição do objeto licitado.
 Em outubro, por pedido da Procuradoria de Justiça de Combate aos Cri-
mes Praticados por Agentes Políticos Municipais, foi deferida pelo Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, medida de busca e apreensão, para coleta de provas da 
prática de crimes relacionados a tais licitações e contratos. Durante o cumpri-
mento da medida, o município entregou, a pedido do MPMG, dois processos 
administrativos instaurados para apurar os valores devidos a tais empresas.
 Ao final dos processos, o município reconheceu créditos em favor das em-
presas investigadas de quase R$ 6 milhões, a título de indenização por serviços 
prestados. Tal valor, no entanto, não constava em qualquer contrato, empenho ou 
ordem de serviço.

Decisão
 Ao apreciar o pedido do MPMG, a juíza em exercício nas duas varas cíveis 
da comarca destacou que os processos administrativos apontavam diversas im-
propriedades cometidas na relação jurídica mantida entre o município e as em-
presas investigadas, “subsistindo razões que ensejam na ilegalidade do emprego 
de verbas públicas”.
 Com a decisão, fica o município impedido de realizar qualquer novo paga-
mento às empresas, com base nas licitações e processos administrativos de mani-
festa ilegalidade, evitando-se novos prejuízos aos cofres públicos de Ouro Preto. 

Publicado originalmente em www.mpmg.mp.br

Ouro Preto tem empresa 
de terceirização e suporte 
para turismo e eventos

 Com a proposta de dar suporte aos empreendedores locais, a 
empresa PROLIMP Terceirização & Empreendimentos presta ser-
viços de limpeza, portaria, telefonistas, segurança patrimonial, jardi-
nagem e muito mais. No mercado desde 1998, apresenta propostas 
compatíveis para minimizar custos e garantir serviços de qualidade 
aos clientes. Atualmente, em parceria com o Centro de Artes e Con-
venções da UFOP, atua também no setor de turismo de negócio, 
realizando formaturas, casamentos e demais eventos sociais.
 Entre as vantagens da terceirização de serviços está a faci-
lidade de contato através de um representante da região e, caso 
haja necessidade, substituir um funcionário que não se enquadra 
às normas no serviço, tranquilidade e segurança na conservação 
patrimonial, despreocupação com folha de pagamento, férias, 13º 
salário, licenças, rescisões, abatimento no imposto de renda através 
de notas fiscais emitidas etc. A empresa se responsabiliza também 
pela fiscalização e supervisão do serviço contratado, fornecimento 
de uniformes e materiais necessários, elaboração do Programa de 
Prevenção de Riscos Ambientais (PPRA), pagamento dos salários 
e encargos sociais e trabalhistas e emissão de guias de recolhimen-
to, garantindo aos clientes qualidade e comodidade no serviço.
 Para Paulo Ferreira, proprietário da PROLIMP, o diferencial é a 
experiência e o bom atendimento. Localizada no centro da cidade, 
o serviço é realizado de forma rápida e eficiente, empregando mão-
-de-obra local.
 Os interessados podem entrar em contato com a PROLIMP pe-
lo telefone: (31) 3551-2322/3552-6433 ou pelo email prolimp@uai.
com.br. A empresa está localiza na Rua Alvarenga, 564, no bairro 
Cabeças, em Ouro Preto.

está causando? O 
asfalto tira o impac-
to fazendo parar de 
vibrar os prédios 
históricos. O “Mor-
ro do Gambá” é 
uma ligação de uma 
nova Ouro Preto, 
que é a Bauxita 
que cresceu muito, 
afinal uma parte da 
economia da cidade 
passa por ali. Essa 
decisão do juiz é 
sem conhecimento 
do que realmente 
representa a Rua 
Pandiá Calógeras 
para Ouro Preto ho-
je”, disse.
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Fórum das Letrinhas traz programação 
para crianças e adolescentes

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

Reivindicações para 
Bocaina de Baixo
 O vereador José 
Maria Germano, 
continuando com o 
seu trabalho em prol 
da população, rei-
vindicou, através da 
indicação de número 
269/15, aprovada na 
Câmara de Vereadores 
de Ouro Preto, melho-
rias para a localidade 
de Bocaina de Baixo, no distrito de Rodrigo 
Silva, são elas:
 - Rua do Cruzeiro – troca de cinco (5) 
tampas de bueiros e uma troca de tampa 
de trilhas por grelhas, colocação de guarda 
corpo na ponte, conclusão de meio fio e 
pavimentação de aproximadamente 14m, 
referência número 488, desentupir ou repara 
bueiro próximo ao número 575.
 - Rua do Posto de saúde – um poste 
sem braço para luminária.
 - Posto de saúde – providenciar cadei-
ras e mesas pequenas com gavetas, reparar 
as infiltrações, pintar, trocar a válvula da 
descarga do banheiro, rebocar e fechar a 
área, construção de um banheiro, limpeza 
e construção de rampa de acesso, troca de 
vidros, ampliação do posto, aparelho de 
glicemia, armários, geladeira para guardar 
medicamentos, aparelho de pressão, contra-
tação de um técnico de enfermagem.
 - Escola – Reforma do parquinho, lim-
peza em todo espaço, nivelamento do solo e 
a colocação de areia, trocar as telhas e em-
bocar o telhado, colocar um portão na qua-
dra, pintar e trocar a tela, reforma de guarda 
corpos na passarela da entrada da escola, 
troca de transformador de energia, pois não 
suporta nem o uso dos computadores, capi-
na e reforma geral em toda a escola.
 - Rua Nossa Senhora das Graças – 
Pavimentação em frente ao grupo e solicita-
ção de uma creche para as crianças.

 Cores, livros, projetos, apresenta-
ções teatrais, jogos literários e muito 
mais esperam as crianças de Ouro Pre-
to e região para a 11ª edição do Fórum 
das Letrinhas, núcleo do Fórum das 
Letras desenvolvimento especialmente 
para os pequenos. O evento teve início 
na quarta-feira (3) e segue com progra-
mação diversificada até o domingo (8).
 Há mais de dez anos, o Fórum das 
Letras traz em sua programação even-
tos voltados para o público infanto-
-juvenil como palestras, lançamento 
de livros, oficinas e atividades lúdicas 
e culturais voltadas para escolas da 
rede pública e privadas da região. O 
projeto Fórum das Letrinhas traz nes-
se ano o lançamento do livro “Quem 
manda aqui?; visita guiada ao Museu da Inconfidência; jogos literários; 
bate-papo com autores; Trem literário e muito mais.
 A iniciativa tem como objetivo incentivar o hábito da leitura desde os 
primeiros anos de vida e contribuir com a transformação social e cultural 
de crianças e adolescentes. Para alcançar esses objetivos, o Fórum das 
Letrinhas promove ações em áreas de vulnerabilidade social rural durante 
os três meses que antecedem o evento principal.
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Câmara cobra explicações
sobre concursos públicos 

 Na reunião do dia 03, a Câmara cobrou informações do Executivo sobre os 
últimos concursos públicos realizados pela prefeitura. Os vereadores aprovaram 
por unanimidade o requerimento de autoria do presidente da Casa, Tenente Frei-
tas (PHS) solicitando o número de candidatos aprovados que ainda não foram 
convocados para tomar posse, quais os últimos concursos públicos vigentes, o 
número de vagas e em quais áreas elas foram preenchidas por servidores nomea-
dos e contratados.
 Freitas exige informações sobre os motivos para que os aprovados não tenham 
sido empossados e sobre quando eles serão convocados para que assumam seus 
cargos antes do término da validade do concurso. Para o presidente da Câmara, é 
necessário ter atenção com essa situação. “Recebo muitas reclamações de pessoas 
que investiram dinheiro na inscrição do concurso, estudaram, passaram na prova 
e não têm seus direitos convalidados com a efetivação. Isso não pode acontecer, o 
município precisa ter seriedade com isso”, ressalta o presidente.
 O vereador Fernando Sampaio (PRB) destaca que “duas moças da Barroca 
passaram em primeiro lugar nas áreas para as quais se inscreveram, estão contra-
tadas e não são efetivadas pelo concurso”. O vereador João Bosco (PP) ressalta 
que uma moradora de Furquim concorreu à uma vaga destinada a pessoas com 
necessidades especiais, foi aprovada e também teve seus direitos cerceados. “Ela 
passou na vaga para candidatos com necessidades especiais e falaram que não 
há condições dela exercer o cargo”, questiona ele. O vereador Geraldo Sales 
“Bambu” (PDT) pontua que o poder Judiciário estabelece que as vagas determi-
nadas em edital devem ser preenchidas.Os vereadores solicitaram a presença do 
secretário de Administração na Câmara para esclarecer a situação.
 Servidores da Câmara – Durante a reunião, o presidente Tenente Freitas 
ressaltou que há exatamente um ano a Câmara de Mariana recebia seus primei-
ros servidores efetivos. No dia 3 de novembro do ano passado, os funcionários 
concursados iniciaram suas atividades e, atualmente, os 12 servidores de carreira 
da Casa estão efetivados e atuando em suas funções.

Mariana terá Feira de Adoção de Animais
 A Secretaria de Saúde da Prefeitura de Mariana realiza no sábado, dia 7 de novembro, a 1ª Feira de 
Adoção de Animais de Mariana, às 10h, no Centro de Convenções. Em parceria com a ONG IDDA (Insti-
tuto de Defesa dos Direitos dos Animais), a ação tem como objetivo buscar novos lares para os animais 
e, principalmente, orientar a população quanto ao bem estar dos bichinhos. De acordo com a organiza-
ção, não há custo para quem deseja adotar um novo amigo. A pessoa que tiver interesse basta ir à feira, 
ter mais de 18 anos, apresentar documento pessoal com foto e assinar um termo de responsabilidade. 
Todos os animais disponíveis já estarão vacinados, castrados e vermifugados. Adote um amigo!

Roberto Rodrigues apresenta 
contas da sua gestão à Câmara
 Durante a reunião do dia 26, o 
ex-prefeito Roberto Rodrigues fez 
uso da Tribuna Livre da Câmara de 
Mariana para falar sobre as contas 
do município durante a sua gestão, 
em 2012. A participação do antigo 
chefe do Executivo atende ao re-
querimento do vereador Geraldo 
Sales “Bambu” (PDT) que solici-
tou a presença de ex-prefeitos para 
apresentarem a quantia em dinhei-
ro que deixaram em caixa na pre-
feitura. “Esta Casa tem a função de 
apurar e tem que dar uma resposta 
à comunidade”, afirma Bambu.
 Roberto explicou que quando 
assumiu a prefeitura em feverei-
ro de 2012 havia R$ 20 milhões 
nos cofres públicos e, quando a 
deixou, em dezembro do mesmo 
ano, deixou um valor em caixa 
de R$ 79 milhões e um resto de 
contas a pagar no valor de R$ 500 
mil. “A intenção é ajudar a Câ-
mara na apuração e a atual admi-
nistração a se planejar para esse 
iminente déficit de arrecadação”, 
ressalta Roberto. A apresentação 
do ex-prefeito compara que ao 
final do exercício de 2013 e 2014 

a administração municipal deixou 
reserva de caixa de cerca de R$ 
99 milhões e R$ 13 milhões.
 Para o vereador Pedro Eldo-
rado (PR) é importante que haja 
esclarecimentos já que os secretá-
rios da atual administração apre-
sentaram números diferentes. “A 
Câmara solicita a reapresentação 
dos secretários para determinar 
onde se encontra a irregularidade 
desses números”, afirma Pedro.
 Para o presidente da Câmara, 
vereador Tenente Freitas (PHS) 

o ex-prefeito fez uma explanação 
detalhada, com informações em-
basadas. “Podemos verificar que 
a prestação de contas feita pelo 
Roberto, além de ser de suma 
importância para todos nós mu-
nícipes, ela também veio acom-
panhada de muita credibilidade”, 
afirma o presidente ao ressaltar a 
fonte do material apresentado. A 
fonte é o Sistema Informatizado 
de Apoio ao Controle Externo 
/ Prestação de Contas Anual – 
SIACE/PCA do TCE/MG.

Ex-prefeito alega ter deixado R$ 79 milhões em caixa
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Celebração do Dia de Finados
tem programação religiosa

Élcio Rocha

Anunciadas melhorias no 
abastecimento de água na Barroca

Douglas Couto

Executivo se reúne com moradores 
do Vale Verde e discute ações no bairro
 As invasões nas áreas de risco 
que tanto preocupam os moradores 
do Vale Verde, em Mariana, foi um 
dos temas da reunião do prefeito 
Duarte Junior com a comunidade 
do bairro. A reunião, a pedido da 
associação de moradores, aconte-
ceu na segunda-feira (26), no salão 
comunitário do Bairro Cabanas. A 
preocupação é maior com o início 
do período chuvoso que ameaça as 
construções irregulares.
 Segundo a Defesa Civil de Ma-
riana, os moradores foram notifica-
dos sobre as ocupações em áreas de 
risco, e a ação dos agentes é para 
conter novas invasões. "”O que foi 
nos apresentado preocupa bastante, 
mas temos que ser realistas e admi-
tir que não há condições de resolver 
de imediato”, disse o prefeito, que 
determinou a Secretaria de Obras 
e Planejamento Urbano que avalie 
ações para minimizar os transtor-
nos no bairro. “A situação não é fá-
cil, mas temos nos comprometido 
em buscar recurso para resolver a 
questão. Foram necessários todos 
esses cortes na máquina pública e 
nos organizarmos para no próximo 
ano”, explica.

 A pedido dos moradores do Va-
le Verde, a canalização de um cór-
rego que corta o bairro foi incluída 
na lista de prioridades da adminis-
tração. “Vamos licitar ainda esse 
ano para começar as obras até mar-
ço de 2016”, completou Du. Outra 
demanda é a melhoria da ilumina-
ção pública. “Até agora fizemos 
muitas ações voltadas para o centro 
histórico. Agora, vamos investir 
nos bairros, no entorno da cidade, 
colocando como prioridade onde a 
nossa gente mora”, disse Du.
 Ainda sobre a iluminação, o 

prefeito esclareceu que há um con-
sórcio contratado pela Prefeitura de 
Mariana para execução do serviço 
de troca de lâmpadas queimadas. 
Para isso, o cidadão precisa entrar 
em contato pelo telefone 0800 283 
1020 (informar o código da cidade 
que é 400) e, principalmente, guar-
dar o número do protocolo. A em-
presa tem o prazo de 5 dias a partir 
pedido para execução do serviço. 
Se isso não ocorrer, ele orientou 
o cidadão, de posse do número do 
protocolo do pedido, denunciar na 
Ouvidoria Municipal. 

 O arcebispo de Mariana, dom Geraldo Lyrio Rocha, presidiu na segun-
da-feira (02) a celebração no Dia de Finados, no Cemitério do Santana. Para 
muitos esta é uma data triste por relembrar a morte de entes queridos.
 Ao longo do feriado, os cemitérios receberam a visita de centenas pes-
soas que, conforme a tradição da Igreja Católica, rezaram e homenagearam 
os falecidos, em particular, com o oferecimento de missa.
 A data sempre é uma oportunidade para relembrar e fazer as devidas 
orações. Segundo o Papa Francisco, a celebração é a melhor ajuda espiritual 
para dar às almas, especialmente às mais abandonadas.  

Origem de finados
 No século II, os cristãos rezavam pelos seus falecidos, visitando os 
túmulos para rezar, e no século V a Igreja já dedicava um dia do ano para 
rezar para todos os mortos que ninguém rezava ou nem eram lembrados. 
Então, desde o século XI a Igreja Católica obrigou as comunidades a de-
dicarem um dia aos mortos e dois anos depois foi estabelecido que o dia a 
ser comemorado seria dia 2 de novembro. 

 A comunidade da Barroca se 
reuniu para receber vereadores, 
equipe de governo e o prefeito 
Duarte Júnior “Du” na Escola Mu-
nicipal Dante Luiz dos Santos na 
quinta-feira (29). O assunto do en-
contro era o abastecimento de água 
na localidade. “Pra mim, honrar os 
compromissos assumidos é uma 
das coisas mais importantes nessa 
vida”, disse o prefeito. Isso porque 
há cerca de 40 dias houve outra 
reunião, que explicou todos os de-
talhes técnicos e de prazos sobre 
a instalação do poço artesiano em 
Barroca. O poço deve solucionar 
o abastecimento de água na co-
munidade. Dona Beatriz Borges é 
cozinha e comemora a conquista da 
comunidade. “O mais importante 
é a gente ter água pra viver, né. A 
situação estava muito difícil, agora 
as coisas vão melhorar”, declara.
 Segundo o engenheiro Frank 
Rodrigues, da empresa GEAMB 
– Geologia e Consultoria Ambien-
tal, o objetivo era furar dois poços 
artesianos na Barroca, segundo 
desejo do prefeito. Contudo, pelos 
estudos técnicos e mapeamentos 
realizados, apenas um poço será 

construído. Depois de perfurado, o 
poço terá estrutura de bombeamen-
to e canalização construída.
 A água também passará por 
análise de qualidade. Segundo o en-
genheiro responsável, um prazo en-
tre 15 e 20 dias será necessário para 
todas essas certificações. Presente na 
reunião, o ex-prefeito de Mariana, 
Cássio Brigolini, deixou claro que a 
perfuração do poço em um terreno de 
sua propriedade acontece em virtude 
de mapeamentos técnicos. Ele refor-
çou que não vai usufruir de nenhum 
benefício a mais com a instalação do 

poço. “A água retirada naquele lugar 
vai servir para todos aqui da Barroca, 
sem distinção”, declarou.
 Estudos técnicos e de mapea-
mento já estão em andamento pa-
ra construção de poços artesianos 
também em Bandeirantes, Ca-
choeira do Brumado e nos bairros 
Cabanas, Santo Antônio, Morada 
do Sol e Nossa Senhora Aparecida. 
Serão ao todo dez poços. A medi-
da, anunciada pelo prefeito Duarte 
Júnior no início de outubro, vai ali-
viar a escassez pontual de água em 
alguns pontos de Mariana.

João Felipe Lolli

Prefeitura entrega mais de 
300 óculos em dois meses

 A saúde ocular é tratada com muita atenção e carinho pela Prefeitura 
de Mariana. De acordo com levantamento da Secretaria de Saúde, desde 
setembro, a pasta beneficiou mais de 300 pessoas com óculos de grau.
Além disso, a equipe da Saúde faz o acompanhamento oftalmológico 
dos atendidos, que são examinados previamente por profissionais da se-
cretaria e, somente após a consulta com um especialista, é verificada a 
necessidade de uso dos óculos.
 A ação é destinada ao cidadão que tem algum problema de visão, 
mas não consegue arcar com o instrumento.
 O secretário de Saúde, Juliano Duarte, destacou a importância destes 
atendimentos. “Encontramos uma demanda reprimida muito alta. Com 
ajuda do Prefeito conseguimos saldo para deixar os pedidos em dia.”, res-
saltou o secretário, acrescentando que o programa também contribui na re-
dução dos números de evasão escolar decorrentes de dificuldades visuais.
 O trabalhador rural, Adão do Rosário, de 52 anos, diagnosticado 
com miopia e astigmatismo, foi um dos que receberam os óculos. 
“Preciso muito do óculos para enxergar algum conhecido de longe 
e, mais ainda, pra leitura. Estava ficando com dor de cabeça de tanto 
forçar a vista”, disse o trabalhador.
 Os atendimentos oftalmológicos são feitos regularmente em Mariana. 
A pessoa deve procurar, de preferência, o PSF mais próximo de sua casa. 
A partir da identificação das dificuldades visuais, o passo seguinte é apre-
sentar o encaminhamento oftalmológico na Previne para que seja marcado 
o exame. Caso seja constatado o problema, o paciente deve levar a receita 
para dar inicio ao processo de solicitação. Assim que autorizado, o ele é 
informado, por telefone, para escolher, entre as disponíveis, a armação dos 
óculos de sua preferência. Para informações fale conosco. A Previne fica 
na Rua Wenceslau Brás, 461, Centro. O telefone é (31) 3557-9801.

Agentes Comunitários de Saúde
realizam curso de capacitação
 Em busca de qualificar os profissionais e melhor atender a população marianense, a Secretaria de Saúde de 

Mariana, por meio do Sistema de 
Informação, vem realizando cursos 
de capacitação para os agentes co-
munitários.Promovido pela empre-
sa VIVVER, o treinamento consiste 
na implantação do novo sistema de 
informação ambulatorial da atenção 
básica. O programa eletrônico, e-
-SUS, facilita a captação dos atendi-
mentos ambulatoriais. Vinculado ao 
cadastro individual deste novo sis-
tema, o Cartão Nacional de Saúde 
(Cartão do SUS) é documento im-
prescindível pra qualquer cidadão.
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Natal Solidário 2015
Com 38 prêmios para sorteio, dentre eles um carro e 
duas motos zero KM, a campanha natalina é a maior 
que a Cooperativa já realizou em 35 anos de história

 Começou a Campanha Natal Solidário 2015 na Cooperouro. 
Uma das maiores promoções da região e a maior de todos os 
tempos da Cooperativa, em número de prêmios sorteados. Serão 
três meses de ações sociais, ofertas, intervenções comerciais e 
sorteio de prêmios exclusivos para os cooperados.
 A cada R$100,00 em compras, o cooperado ganha um cupom 
para concorrer a um Fiat Novo Uno zero km, duas motos Honda 
CG 125 zero km e 35 vale compras no valor de R$ 1.000, cada. 
Os cupons serão impressos pelo terminal do Cooperado.
 Todas as compras feitas durante o período da campanha 
(01/11/2015 a 31/01/2016) ficam registradas no sistema, garan-
tindo o acúmulo dos cupons. Antes de depositar o cupom na ur-
na, o Cooperado deverá responder a pergunta “Qual Cooperativa 
promove o Natal mais solidário da região?” O sorteio acontecerá 
dia 31 de janeiro de 2016 na loja Matriz da Cooperouro, em Ouro 
Preto. O presidente da Cooperouro, José Tavares Pereira enfatiza 
os números da campanha. “Nesta edição, poderemos ter o maior 
número de cooperados já contemplados. Para nós é uma satis-
fação muito grande. É uma forma de estarmos recompensando 
aqueles que são os verdadeiros donos da Cooperativa”, destacou.
 Diferente das redes varejistas comuns, a Cooperouro realiza 
ações sociais que contribuem diretamente com as populações de 
Ouro Preto, Mariana e Ponte Nova, cidades em que a Cooperativa 
está presente. Mais de 2.000 crianças de 14 escolas dos distritos 
de cada cidade deixam suas cartinhas na Árvore Solidária pre-
sente nas lojas. Assim, o cliente ou cooperado pode adotar uma 
cartinha e doar o presente para uma criança carente da região.
 Este ano, quem quiser contribuir com a causa, deve se an-
tecipar. Diferente dos anos anteriores, as cartinhas poderão ser 
adotadas até o dia 15 de dezembro. O presidente José Tavares 
explica o porquê da mudança da data final. “Nós repassamos os 
presentes às escolas para que elas façam a entrega às crianças. 
Nos anos anteriores, quando encerrávamos a Árvore Solidária no 
Natal, as escolas já estavam em recesso e muitas crianças só 
recebiam o presente na volta às aulas. Essa antecipação garante 
a entrega dos presentes às crianças ainda no período letivo de 
2015”, pontuou.
 O regulamento da promoção, a lista de escolas contempladas 
pela Árvore Solidária e demais informações da Campanha Natal 
Solidário Cooperouro encontram-se disponíveis em:

www.cooperouro.coop.br

Secretário explica novos horários
de atendimento nos hospitais
 O secretário de saú-
de de Mariana, Juliano 
Duarte, esteve na quin-
ta-feira (05) na Rádio 
Itatiaia para falar sobre 
a situação do município 
que passa por mudan-
ças no atendimento de 
saúde pública para eco-
nomizar cerca de R$ 1 
milhão.
 Juliano Duarte, re-
presentante da pasta de 
saúde há cerca de dois 
meses, apresentou aos 
ouvintes o novo siste-
ma de atendimento da 
saúde pública maria-
nense. Anteriormente, casos clíni-
cos eram atendidos até às 19h nas 
Policlínicas do município, locali-
zadas no bairro Cabanas e no bair-
ro Colinas. A partir desse horário, 
as consultas eram realizadas no 
Hospital Monsenhor Horta, que 
possui convênio com a Prefeitura 
de Mariana, até às 7h da manhã.
 Entretanto, a partir desse mês 
o atendimento será realizado nas 
Policlínicas até às 00h e no Mon-
senhor Horta, de 00h às 7h da 
manhã, exceto aos sábados em 
que começa às 19h e aos domin-
gos que ocorre exclusivamente no 

MSH. A medida, segundo o secre-
tário, economizará mais de R$ 1 
milhão na saúde, que possuía dí-
vida de cerca de 2 milhões quando 
assumida pelo secretário.
 Juliano ressaltou ainda que a 
policlínica do bairro Cabanas pos-
sui um clínico geral e um pediatra 
para atender a população e que a 
unidade do bairro Colinas possui 
11 médicos para atender aos pa-
cientes clínicos. Casos de urgência 
e emergência seguem direcionais, 
independente do horário, para o 
Hospital Monsenhor Horta. Se-
gundo ele, esse novo atendimento 

SINE Mariana oferece emprego para 
portador de necessidades especiais

 Os moradores de Mariana 
interessados em oportunidades de 
emprego podem procurar o SINE 
do município para se informar 
sobre as vagas disponíveis no mo-
mento. Entre elas há cargos ex-
clusivos para deficientes físicos, 
ao todo são mais de 10 vagas com 
diferentes funções e exigências.
 Com a crise, o aumento dos 
produtos e as festividades de fim 
de ano se aproximando cresce 
a procura por oportunidades de 

empregos sejam no comércio ou 
em setores de serviço. Por isso, os 
interessados em se informar sobre 
as vagas disponíveis no SINE de 
Mariana devem ir ao local para ter 
acesso ao perfil completo da vaga, 
disponível no guichê de atendi-
mento. É necessário levar carteira 
de trabalho, CPF e RG.
 Entre os cargos oferecidos 
está o de técnico de nutrição, com 
duas vagas, que exige Ensino 
Técnico completo e seis meses 
de experiência comprovada pela 
carteira de trabalho; uma vaga 
para empregada doméstica com 
Ensino Fundamental; três vagas 
para vulcanizador com Ensino 
Médio completo e CNH B; uma 
vaga para ajudante de obras, 
exclusiva para portadores de ne-
cessidades especiais, com Ensino 
Médio completo; uma vaga para 
instalador de antenas, outra para 
mecânico de instalações especiais 
e também uma para soldador de 
Eletrodo, todas exigindo CNH B. 
Todos os cargos exigem experiên-

Mariana adere a sistema eletrônico 
para Emissão de Nota Fiscal

cia de seis meses com-
provada pela carteira 
de trabalho.
 Interessados procu-
rar o SINE – Mariana, 
localizado na Rua 
Wenceslau Brás, 38 – 
Centro. O atendimento 
acontece de 8h 30min 
às 11h 30 min e de 
13h às 16h 30 min. 
Maiores informações 
(31) 3558-2001/ (31) 
3557-3547 ou sine.
mariana@trabalho.
mg.gov.br

A Secretaria de Fazenda da Pre-
feitura de Mariana apresentou, na 
quinta-feira (29), o Novo Siste-
ma de Emissão de Notas Fiscais 
Eletrônicas e o Livro Eletrônico. 
O serviço é prestado pela CMM 
Sistemas de Informação e Ser-
viços LTDA, uma empresa com 
qualificação e ferramentas moder-
nas da tecnologia da informação. 
O evento contou com a presença 
do secretário de Fazenda, José 
Carlos Sampaio (Zecão) e equipe, 
além de diversos empreendedores 
locais. A apresentação esclareceu 
as dúvidas dos participantes com 
relação às mudanças na utilização 
do sistema através do cadastro 
pessoal.
De acordo com a chefe do Depar-
tamento de Fiscalização de Recei-
ta, Raquel Gomes, o novo sistema 
facilitará o trabalho dos funcioná-
rios no dia-a-dia. “É muito mais 
simples, prático e mais rápido. O 
cadastro todo mundo pode fazer, 

agora a liberação de acesso será 
feita só depois que fizermos nossa 
fiscalização interna”, disse.
O consultor Técnico da empresa 
CMM Sistemas, Thiago Brangio-
ni, explicou como o sistema passa 
a funcionar. “Temos dois tipos de 
sistemas: a nota fiscal eletrônica, 
para o prestador de serviço que 
realiza serviço no município de 
Mariana, e o Livro Eletrônico, 
que é a parte do tomador de ser-
viço que tem aqui grandes empre-
sas, onde faz os serviços tomados 
e a parte bancária no município. É 
um facilitador para o contribuinte, 
em emitir a nota fiscal sem sair de 
casa”, explica o consultor. 
Fazer o cadastro é simples, bas-
ta acessar o site da Prefeitura de 
Mariana no link: prefeitura2014.
pmmariana.com.br, entrar no Por-
tal do Contribuinte e clicar na op-
ção Novo Sistema de Emissão de 
Notas Fly-Nota. Após o cadastro 
é necessário trazer ao Departa-

mento de Receita da Prefeitura de 
Mariana a ficha de inscrição im-
pressa no site, o CNPJ e a última 
alteração contratual, a partir disso, 
os fiscais de receita irão realizar a 
liberação do acesso. Para informa-
ções (31) 3557-9013 ou 9039. 

Tamara Martins

foi implantado no início desse 
mês e terá esses primeiros 30 
dias para ser estudado. Ha-
vendo necessidade, há possi-
bilidade de mudar novamente 
os horários. 

Outubro Rosa
Novembro Azul

 Outra realização da Secre-
taria de Saúde de Mariana fo-
ram as atividades do Outubro 
Rosa, focadas na conscienti-
zação e prevenção do câncer 
de mama. Entre os eventos 
promovidos aconteceram pa-
lestras em empresas e para a 
população com profissionais 
da área, atividades de cons-

cientização, o 1º Pedal Rosa e mui-
to mais. Para o mês de novembro, 
segundo Juliano, estão sendo pre-
paradas atividades voltadas para 
a prevenção e conscientização do 
câncer de próstata.

UBS Pombal
 O secretário aproveitou a opor-
tunidade para falar sobre a inaugu-
ração da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) de Pombal, subdistrito de 
Vargem, em Mariana. A sede terá 
clínica médica para atender a co-
munidade, nutricionista, pediatra, 
dentista etc. O evento acontecerá 
no sábado (7), às 9h.
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3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado, 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256
www.brasilva.com.br

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
8776-0216
8637-0217
R. Aloísio Souza e Silva, 194A 

 Praia - iTaBiriTO

Aceitamos:

Alam. Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander) (31)3561.7814

MATRÍCULAS ABERTAS
Inglês e Espanhol

OURO PRETO: Rod. Rodrigo Mello de Andrade, 122 - 3551.7820
CACHOEIRA DO CAMPO: Av. Pedro Aleixo,11 - 3553.1675
ITABIRITO: R. Dr. Eurico Rodrigues,106 - 3561.2271

MÁQUINAS P/ CONSTRUÇÃO,  PEÇAS E ASSISTÊNCIA TÉCNICA
e-mail: loc.mil@hotmail.com

Cavalos são 
machucados por 
foice em Cafundão
 Moradores da comunidade de Cafundão, subdis-
trito de Cachoeira do Brumado, tiveram dois cavalos 
atingidos por foice na semana passada. Os animais, 
que tiveram ferimentos profundos, foram socorridos e 

  

Agiotagem política e 
agiotagem pessoal

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 ÁGIO é juro de dinheiro emprestado. Agiotagem é empréstimo de di-
nheiro a juros exorbitantes. Sinônimo de usura. Juro é quantia (vantagem) 
auferida de empréstimo de dinheiro. Agiota é o usurário, ou seja, aquele 
que faz o empréstimo. “O agiota político movimenta muito dinheiro, porque 
a moeda dele é o orçamento. Ele invade o espaço público e depois será 
recompensado com verbas da saúde, da merenda escolar, do saneamen-
to básico, até do pagamento do funcionalismo. O agiota aprecia, manobra 
o desvio do dinheiro público através de emendas e convênios”. 
 O político que o corteja ou vive de suas benesses, através de em-
préstimos para Campanha política eleitoral, faz deste cidadão financiador 
um sócio do dinheiro público, porque ele ajuda, dá cobertura monetária, 
durante as campanhas a fim de se tornar depois sócio secreto do dinheiro 
público, como um parasita. “É um verme que suga a administração pública 
durante todo o mandato do político hospedeiro”. 
 A agiotagem política é muito diferente da agiotagem pessoal, particu-
lar, feita por negociantes pequenos que emprestam ninharia para pessoas 
endividadas. “Na agiotagem política, o lucro é completamente irracional, 
desproporcional”. O agiota político sabe que não pode ganhar uma elei-
ção. Ele investe apenas naqueles que têm a chance. Investe sob risco 
calculado. Quem faz agiotagem dispõe de muito dinheiro”. Como ficaria 
a situação daquele cidadão candidato que contrai a dívida, pelo emprésti-
mo, e, mesmo assim, perde a eleição? Entendo que há o agiota bom e o 
agiota mau. Daí o grande risco do comprometido perdedor!...
 “OBSERVO uma tendência nos últimos dez anos: os agiotas entram 
para o parlamento. Agora nós temos agiotas deputados. Há um Estado 
onde três agiotas ocupam cadeiras na Assembleia Legislativa. Não é só 
pelo status que essas pessoas resolvem concorrer a cargos públicos. Não 
é só para desfilar em festas em que estão presentes as autoridades de 
todos os poderes – inclusive do Judiciário, de quem rapidamente se apro-
ximam.
 O principal objetivo é conquistar o foro privilegiado. Na prática, foro 
privilegiado significa o seguinte: ser julgado por pessoas que frequentam 
as mesmas festas que nós. Gente que representa um poder cujo orça-
mento é definido pelo parlamento. E o parlamento somos nós. Para quem 
está no mandato, é muito mais fácil se defender de qualquer acusação. O 
deputado tem conexões, contatos, amizades”. (Condensado de “O Nobre 
Deputado”, ano 2014, págs. 65/72 de Márlon Reis).
 EM SUMA, prudência e caldo de galinha não fazem mal a ninguém. 
Quem adverte amigo é. Prudente é quem tem bom senso, agindo sempre 
com calma, moderação e cuidado procurando evitar o erro ou o perigo. 
Desejo para você uma Campanha que resulte em sucesso, sem os vícios 
de uma agiotagem. 
 (Acesse: leiturahobbyperfeito.blogspot.com.br)

PANORAMA

A Vale está com inscrições até o dia 15 de novembro para o Progra-
ma de Estágio, disponível no site www.vale.com/oportunidades. 

Os selecionados iniciarão o estágio a partir de fevereiro de 2016 e recebe-
rão bolsa-auxílio mensal de até R$ 1.118, assistência médica e seguro de 
vida. Nas unidades onde a empresa não oferece transporte e restaurante, 
os estagiários também receberão vale-transporte e vale-refeição. A carga 
horária do estágio varia entre quatro e seis horas, dependendo das ativida-
des a serem desenvolvidas.

No dia 6 de novembro, hoje, sexta-feira, às 21h apresentação teatral do conto “Relatório para 
uma Academia”, com entrada gratuita no SESI Mariana - Centro de Cultura. A obra apresenta a 
história de um ex-macaco, convidado por uma Academia, a relatar o incrível processo de trans-

formação pelo qual passou durante cinco anos até tornar-se humano. O autor de clássicos como 
“A Metamorfose” sintetiza nesta narrativa – adaptada para o palco por Eid Ribeiro – temas como 

evolução, condicionamento, adestramento, colonialismo e a própria condição do humano. 

Na terça-feira (3) foi realizada a final 
do 1º Torneio de Futsal “Sentinela 

da Região dos Inconfidentes” do 
52º Batalhão da Polícia Militar, no 

Complexo Esportivo Arena Mariana. 
Venceu o time do 35º Batalhão da 

Polícia Militar, de Santa Luzia, por 3 a 
2, contra a equipe da 239ª Cia PM. Já 
o 3º lugar foi disputado entre as equi-

pes do 36º BPM (de Vespasiano) e 
da Guarda Municipal de Mariana. Em 

uma partida disputada, venceu por 
6 a 5, o time do 36º Batalhão. Foram 
entregues pelo comandante, Major 
Winder Rodrigues Pinheiro, os tro-
féus e as medalhas às equipes que 

se classificaram em 1º, 2º e 3º lugar. 

Está autorizado o edital para 
o Curso de Formação de 

Oficiais Bombeiros (CFO) com 
previsão de 30 vagas, e para o 
Curso de Formação de Soldados 
(CFSD), com 500 vagas para 
combatentes e 30 para especialis-
tas. A escolaridade exigida para 
ambos os concursos será o ensino 
médio. Atualmente, um soldado 
de 2ª Classe recebe salário de R$ 
3.506,40 e um cadete do 1º ano, 
R$ 5.016,89.

A X Semana Jurídica da Uni-
pac Mariana aconteceu nos 

dias 4 e 5 de novembro no Centro 
de Convenções de Mariana, com 
grupos de trabalho e palestras. 
Neste ano, o evento inovou ao 
estabelecer parceria com o De-
partamento de Direito da UFOP, 
realizando a I Semana Jurídica da 
Região dos Inconfidentes, fazen-
do com que interajam as ideias de 
alunos, professores e convidados.

seguem em 
recuperação.
Na semana 
passada, 
moradores de Cafundão, subdistrito em Mariana, tiveram 
cavalos machucados por uma foice. A princípio, segundo 
uma moradora, a Polícia Militar e a Guarda Municipal 
foram acionadas, mas não houve atendimento por “falta de 
viatura disponível”. Sem resposta da PM, os responsáveis 
publicaram fotos dos maus-tratos nas redes sociais, que 
repercutiram rapidamente e indignaram a população. A 
família entrou em contato com o Sargento José Camilo 
Cruz Tavares, e a polícia esteve no local onde o boletim de 
ocorrência foi realizado. Segundo informações da morado-
ra, a PM já descobriu o responsável pelos maus tratos e ele 
deverá depor, assim como os donos dos animais, e poderá 
pagar multa. 
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Marcas da paixão: Honório passa mal e com 
ele dezenas de torcedores do time do outro lago 
da lagoa que viveu momentos angustiantes no 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

último domingo, durante o jogo contra o Corinthians. Em alguns 
deles com a pressão 30x18 onde se confundiu a sistólica com a 
diastólica nem mesmo o destacado médico Gilberto José Ferreira 
Bastos, pertencente a corrente alvinegra soube explicar o fenôme-
no. Ainda bem que nossas farmácias estavam bem abastecidas de 
medicamentos específicos para ocasiões como esta, onde o sonho 
se apaga e renasce a esperança pro ano que vem. 
Trilhos: o ex-vereador e ambientalista Célio dos Santos que tam-
bém é membro do COMPATRI (Conselho Municipal do Patri-
mônio Histórico) alerta sobre o tombamento da Praça da Estação 
conforme decreto 1716 de 18 de março de 1992. Ele faz uma longa 
exposição de motivos propondo vislumbrar-se um repensar na ela-
boração de um projeto feito sem a retirada dos trilhos e destruição 
da linha férrea no perímetro tombado.
Moto táxi: volta em discussão na comunidade a viabilidade da 
implantação do moto-táxi. Um projeto que já tramitou e que era 
defendido pelo saudoso edil Francisco Carlos Bernardes de Oli-
veira, o Chico da Carioca. Na época ele visitou várias cidades e 
colheu subsídios importantes para implantação deste projeto que 
oferece melhor conforto para a população.  
Sublime tarefa: a campanha do quilo constitui uma das atividades 
mais nobres realizadas dentro da Casa Espírita. Os tarefeiros desta 
campanha contam com o apreço e a estima de toda a espirituali-
dade, pois é uma atividade de humildade que associado aos mo-
mentos de oração proporciona vivenciar os ensinamentos de amor 
e caridade. Fique atento.
Novo olhar: quem estará lançando o livro Olhar Empreendedor 
dia 07, sábado, às 17h horas no galpão da DELPHI é Marcos Fá-
bio Gomes Ferreira, filho de Helena e Cipó do Bairro de Lourdes. 
Uma obra que retrata a caminhada deste jovem e o seu conhe-
cimento, além da sensibilidade no empreendedorismo propondo 
ainda novas perspectivas neste momento delicado da nossa eco-
nomia. Prestigie.   
Por onde anda? José Joselito Ribeiro, campeão de xadrez de vá-
rios torneiros em nossa região. Sempre marca presença em várias 
competições em outros estados representando o enxadrismo de 
Itabirito. José Joselito Ribeiro, com seu talento e aplicação é gente 
de expressão na região dos Inconfidentes,
O que destrói: segundo Gandhi, o que destrói o ser humano é 
a política sem princípios, prazer sem compromisso, riqueza sem 
trabalho, sabedoria sem caráter, negócios sem moral, ciência sem 
humanidade e oração sem caridade. Será que caminhamos assim?
Para refletir: A esperança não é um sonho, mas uma maneira de 
traduzir os sonhos em realidade. (Suenens)

Zé Boi 
coordena 
a torcida 
do 
“Eu 
Acredito 
na Cidade 
Encanto”

Prefeitura de Itabirito concede 
espaço para Coral Libre Cantare

1º Encontro de Violeiros de Itabirito

 A Prefeitura de Itabirito entre-
gou à Academia Libre Cantare, 
no domingo, dia 1º de novembro, 
uma concessão para o uso de um 
espaço público, que servirá, provi-
soriamente, como sede da entida-
de. A solenidade ocorreu na antiga 
Fábrica de Tecidos, situada à Rua 
Getúlio Vargas, onde passarão a 
acontecer as atividades do coral.
 Na nova sede, uma sala ex-
clusiva, será dedicada às aulas de 
violão. O espaço irá comportar até 
três aulas com capacidade de 45 
alunos cada, ministradas simulta-
neamente, o que era inviável no 
espaço antigo. Segundo o secretá-
rio de Patrimônio Cultural e Turis-
mo, Ubiraney de Figueiredo “uma 
entidade com contrapartida social 
como a Academia Libre Cantare 
não pode ser tolhida de suas fun-
ções em detrimento ao seu espaço. 
Então, a Prefeitura tem o dever de 
ajudar estas iniciativas que só be-
neficiam a sociedade”, concluiu.
 Para o maestro e diretor artís-
tico da Academia Libre Cantare, 
Leandro Henrique Dantas, o no-
vo espaço é essencial para a con-
tinuidade dos trabalhos da Aca-
demia. “São 15 anos de atividade 
cultural de uma instituição que 

começou em uma escola munici-
pal, a José Ferreira Bastos. Não 
podíamos imaginar que tomaria 
esta dimensão, com centenas 
de alunos, pais e amigos envol-
vidos. E um novo espaço, mais 
amplo e aconchegante é essen-
cial para suportar esta demanda 
que só tem a crescer”, explicou.
 “A crise nos faz mais cria-
tivos, para sabermos agir com 
sabedoria em momentos de di-
ficuldade. Medidas como esta, 
mesmo que provisórias, são 
importantes para que não deixe-
mos a cultura parar na cidade” 

revelou o  prefeito de Itabirito, 
Alex Salvador.

O Coral
 Em 10 anos de existência, o 
Libre Cantare conquistou o res-
peito da população da Região dos 
Inconfidentes pela qualidade dos 
trabalhos musicais apresentados, 
sendo um dos polos essenciais na 
formação dos músicos da região.  
Além disto, a entidade oferece à 
comunidade uma intensa contra-
partida social, por meio de aulas 
gratuitas de musicalização e can-
to. Atualmente, 250 alunos parti-
cipam das atividades ofertadas.

Atualmente, 250 alunos participam das atividades ofertadas pelo Coral

 A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, realiza-
rá na próxima sexta-feira, dia 6 de 
novembro, às 19h, o 1º Encontro de 
Violeiros de Itabirito.
 O evento que será realizado no 
Mercado Municipal, terá entrada 
gratuita. O encontro tem o objeti-
vo de resgatar e incentivar a cul-
tura local e regional da tradição da 
viola caipira. Além disso, também 
será comemorado o aniversário de 
um ano do Mercado Municipal. O 
evento contará com apresentação 
de Orquestras de Violeiros e shows 
das duplas Ronei Costa e Fabiano e 
Romano e Rocerí. Todos os bares e 
lojas funcionarão durante o evento.

PANORAMA

A 11ª Feira do Livro de Itabirito é realizada até o dia 8 de novembro, no 
antigo Galpão da Delphi. O evento conta com a parceria do Governo 

do Estado de Minas Gerais por meio da Secretaria de Estado de Educa-
ção, que promoverá a distribuição de Vale Livros para os professores e 
alunos das escolas estaduais de Itabirito, Ouro Preto, Mariana, Acaiaca 
e Diogo de Vasconcelos, compreendendo a jurisdição dos cinco municí-
pios da Superintendência Regional de Ensino de Ouro Preto. Além disto, 
os alunos são transportados por ônibus ou vans e ainda têm lanches, dis-
ponibilizados pela Secretaria de Estado de Educação de Minas Gerais, 
via caixas escolares das escolas estaduais participantes.

PREFEITURA  MUNICIPAL 
DE ITABIRITO

Município de Itabirito/MG – A pregoei-
ra torna público o resultado dos proces-
sos abaixo discriminados: 
Pregão Presencial 148/2015 - PL 226/2015. 
Contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento de lâminas e dentes para máqui-
nas pesadas da frota Municipal, atendendo 
Secretaria Municipal de Administração. 
Vencedor: Tratorenzzo Comércio e Ser-
viços Ltda EPP. CNPJ: 23.117.658/0001-
83. Valor total: R$77.418,00.
Pregão Presencial 149/2015 - PL 227/2015 
– RP 088/2015. Registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de bebedouros 
diversos para a Prefeitura Municipal de 
Itabirito, atendendo Secretaria Municipal 
de Administração. Vencedor: Moura Em-
preendimentos Comerciais Ltda. CNPJ: 
23.204.495/0001-76. Itens: 01 e 02. Valor 
total: R$10.320,00. Vencedor: Santafé Dis-
tribuidora Ltda. CNPJ: 14.780.286/0001-
80. Item: 03. Valor total: R$3.950,00. 
O Município de Itabirito torna público:
Pregão Presencial 099/2015 – PL 150/2015 
– RP 055/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de ma-
terial de expediente. Extrato de contrato 
nº 347/2015 - Contratada: Ducare - Tec-
nologia da Informação Ltda – ME. CNPJ: 
18.855.754/0001-99 Valor: R$ 786,70. 
Extrato de contrato nº 372/2015 – Contra-
tada: Máximo Distribuidora Ltda, CNPJ: 

38.467.627/0001-20. Valor: R$6.069,00. 
Extrato de contrato nº 377/2015 – Con-
tratada: Baluarte Móveis e Equipamen-
tos para Informática Ltda EPP.  CNPJ: 
14.454.246/0001-48. Valor:  R$ 2.032,50. 
Extrato de contrato nº 380/2015 – Contra-
tada: Máximo Distribuidora Ltda, CNPJ: 
38.467.627/0001-20. Valor: R$1.100,00. 
Extrato de contrato nº 382/2015 – Con-
tratada: Comercial Costa - Sérgio Luiz 
Da Costa, CNPJ: 03.376.436/0001-78. 
Valor: R$ 6.169,00. Extrato de contrato 
nº 383/2015 – Contratada: Trana Pape-
laria e Suprimentos Ltda EPP, CNPJ: 
01.982.481/0001-40. Valor: R$ 2.640,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 369/2015 – Pre-
gão Presencial 121/2015 – PL 184/2015 
– RP 069/2015. Objeto. Contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento 
de material de expediente. Contratada: 
IBF Indústria Brasileira de Filmes S/A. 
CNPJ: 33.255.787/0001-91. Valor: R$ 
7.800,00.  Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 389/2015 – Pre-
gão Presencial 148/2015 – PL 226/2015. 
Objeto. Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de lâminas e dentes 
para máquinas pesadas da frota Munici-
pal. Contratada: Tratorenzzo Comércio 
e Serviços Ltda - EPP, inscrita no CNPJ 
sob o nº. 23.117.658/0001-83. Valor: 
R$ 77.418,00.  Vigência: 31/12/2015.

(31) 8758-6622
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 O perereco, na mais recente obrigação do brasileiro que mantém 
gente a seu serviço dentro de casa, não é coisa nova. É mais gritante 
porque mexe com mais gente, de uma só vez e em tempo mínimo, mas 
é a continuidade de um problema existente nos sites do serviço público, 
incluindo-se empresas estatais. Primeiro, interessados foram surpreen-
didos com a extensa ficha de informações, algumas injustificáveis, para 
efeito de cadastramento que, somada às dificuldades inerentes aos si-
tes do serviço público, infernizaram a vida de quantos tinham a aquela 
obrigação a cumprir. Em seguida, vem novo bug a impedir que se com-
plete o processo para a impressão do documento de arrecadação, cujo 
prazo para pagamento, sem multas, encerra-se em seis de novembro. 
Não obstante toda essa encrenca, alheia à vontade do usuário do siste-
ma, o governo, a dois dias do vencimento por ele imposto, teimava em 
não prorrogar o prazo, para o recolhimento; pura arrogância e prepo-
tência contra o contribuinte indefeso! Incapaz de solucionar o problema 
por ele próprio criado, o governo, ou quem a seu serviço, encostava o 
contribuinte à parede, como se culpado fosse, levando-o a pagar multa 
em caso de o problema não ser solucionado a tempo. Só mesmo em 
país do terceiro mundo isso acontece; cidadão é tratado como se nada 
fosse e este, por sua vez, submete-se, passivamente, registrando-se 
raríssimos casos de contestação. Em caso de o problema não ser so-
lucionado, confirmando-se ainda a obrigatoriedade do recolhimento na 
data pré-estabelecida, configura-se extorsão do estado contra o contri-
buinte, mas este nem sempre tem consciência da situação. Quem, há 
mais tempo, se conecta à internet sabe como são os sites do serviço 
público, sempre instáveis e alterados a qualquer momento, parece que 
para dificultar acesso e uso por parte do cidadão comum. Tão sério é o 
problema que, quem se dispunha a ajudar não mais faz inscrições ou 
cadastro em concursos em nome de terceiros. Depois de criadas as 
captchas (código que confirma se humano ou uma máquina no acesso 
ao serviço) webmasters do serviço público escolhem as mais ilegíveis e 
inaudíveis, o que leva o usuário à perda de tempo em dezenas de tenta-
tivas ou mesmo à desistência. Esse recurso está disponível sob a forma 
de simples operação aritmética que, realizada pelo usuário, produz o 
mesmo resultado, sem estresse. Mas, os todos poderosos webmasters 
oficiais não estão a serviço da facilitação ou do serviço ao cidadão! Se 
existe diabo, tal webmaster é o próprio a gerenciar sites do serviço pú-
blico e a aporrinhar quem deles necessita.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Diabo na internet

A Falta d'água continua na cidade
 O Distrito de São Bartolomeu, às margens do Rio das Velhas, com 
cachoeiras e nascentes por suas montanhas, está sem água, denuncia o ve-
reador Chiquinho de Assis. “Falta água? Não. Falta ação. A Caixa d’água 
do reservatório está vazando desde 2013 e nada foi feito. Lavras Novas, 
maior destino turístico da cidade está sem água. Mesmo com córregos e 
nascentes. Nenhum investimento foi feito no distrito nessa administra-
ção. Existe água, falta é competência para fazê-la chegar ao povo. Tudo 
isso demonstra que o problema não está na falta d’água, mas sim na falta 
de gestão da água”.
 No Catete em Santo Antônio do Leite, a comunidade depois de muito 
sofrer, descobriu juntamente com um devotado servidor do SEMAE, que 
o problema estava num registro fechado há anos. Ou seja, havia água 
que não chegava. “Enquanto isso, o povo segue sofrendo e os donos de 
caminhões pipa se enriquecendo. Volto a dizer: água tem, falta gestão!”

Assembleia Legislativa homenageará 
Lions Clubes de Mariana, Ouro Preto 
e Cachoeira do Campo
 A Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais realizará, na segun-
da-feira (16), às 20h00, no Ple-
nário Juscelino Kubitschek, uma 
reunião especial para homenagear 
os Lions Clube de Mariana, Ouro 
Preto e Cachoeira do Campo pelos 
relevantes serviços prestados à co-
munidade desses municípios.
 Segundo Thiago Cota, autor 
do requerimento, a homenagem 
vai ao encontro de uma longa his-
tória de voluntariado. “O Lions 
Clube visa sempre promover os 
princípios éticos, o bem-estar so-
cial e o congraçamento fraterno do 
ser humano, independente de sua 
raça, crença religiosa ou de sua 
condição social. Além disso, os 
membros deste conceituado clube 
de serviço, por meio de seu traba-
lho voluntário, fomentam a paz e o 
espírito de fraternidade” afirma o 
deputado. O evento será aberto ao 
público e para participar é neces-
sário apenas confirmar presença 
pelo telefone: (31) 2108-7800

Outros requerimentos
 O deputado estadual Thiago 
Cota apresentou também o Projeto 
de Lei (PL) n° 3.004/2005 que ins-
titui o Dia Estadual do Doador de 
Medula Óssea, a ser comemorado, 
anualmente, no dia 6 de outubro. A 
data é uma alusão a data referente 
ao primeiro transplante não apa-
rentado de medula óssea realizado 
no Brasil, em 1985, com doador 
cadastrado no Registro Nacional 
de Doadores de Medula Óssea 
(Redome).

Vereadores pedem respostas dos 
requerimentos enviados ao executivo

 Na Reunião Ordinária desta 
quinta-feira, 29 de outubro, o Se-
cretário de Governo, Flávio An-
drade compareceu a Tribuna Livre 
para falar sobre a falta de respostas 
aos requerimentos por parte da pre-
feitura.
 Segundo o secretário, a relação 
entre o poder executivo e o legisla-
tivo é muito produtiva e deve acon-
tecer sempre. “A Câmara depende 
de informações, essas informações 
são solicitadas através de requeri-
mentos e a prefeitura tem 30 dias 
para responder, mas muitos não fo-
ram. Quando eu cheguei à prefeitu-
ra no mês de fevereiro procurei es-
tabelecer um mecanismo pelo qual 
os requerimentos chegassem até a 
Secretaria de Governo e fossem en-

caminhados para as secretarias com 
um carimbo estabelecendo um pra-
zo para que o secretário responda e 
eu possa, no prazo de 30 dias man-
dar para a Câmara”, explicou.
 O vereador Wander Albuquer-
que (PDT) falou sobre a falta de 
respostas aos requerimentos en-
viados à prefeitura. “O pedido era 
que o Flávio viesse a Câmara para 
esclarecer a falta das respostas aos 
nossos requerimentos, que não es-
tão sendo respondidos há quase três 
anos. Os principais requerimentos 
aos quais faltam respostas são os 
de obras em Amarantina, do bairro 
Metalúrgico, Taquaral, Caminho 
da Fábrica e Santa Rita, onde nós 
pedimos projeto, planilhas, medi-
ções e pagamentos. Além disso, pe-

dimos as respostas de quais são os 
cooperados da Minas Brasil, quais 
são os serviços e os valores pagos. 
Outro requerimento muito impor-
tante é o que solicita a resposta de 
quais são os funcionários de con-
fiança do prefeito, quais os cargos 
comissionados, quais são as suas 
obrigações, o horário de trabalho 
e os salários. Então, os principais 
requerimentos não foram respondi-
dos e nós esperávamos que o secre-
tário viesse a Câmara e esclarecesse 
e infelizmente ele não esclareceu 
nada”, pontuou.
 Durante a reunião foi estabe-
lecido o prazo de até o dia 10 de 
novembro para que a prefeitura res-
ponda aos requerimentos enviados 
pela Câmara de Ouro Preto.


